



**PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS**

4, rue Darboy 75011 Paris — 0143575850

paroisse@saintjosephdesnations.fr

www.saintjosephdesnations.fr

**Dimanche 2 janvier 2022**

*Épiphanie du Seigneur*

*Année C*

## **En Équipes avec Jésus**

C'est aussi dans le bonheur de bien terrestres nourritures... partagées - ce jour une fondante brioche - que se révèlent l'attention et la sollicitude auxquelles nous convie le Christ. Une « Manifestation » en somme de sa présence parmi nous, bien après sa première « Épiphanie » (qui se traduit Manifestation) aux mages de Bethléem.

Bien terrestres considérations. Certes. Comme tout Chrétien est appelé à de bien terrestres attentions.

Il n'y a guère, en notre paroisse, des « Équipes de proximité », par rue ou par secteur, se sont un temps constitué. Objectif entraide, attention, échange de nouvelles, prières ensemble. Faisons-les renaître, au nom de cet enfant nouveau-né qui bientôt nous enverra en mission.

Le territoire de notre paroisse est assez vaste, et c'est au plus près, oreilles et yeux grands ouverts, par l'écoute et la veille, que les besoins de personnes démunies, isolées, malades, peuvent nous mobiliser.

Nous le savons aussi, on ne peut être chrétien tout seul. Ce que nous dira l'enfant-Dieu grandi : « Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. » La force et la constance, nous les puiserons dès lors dans cette promesse de Jésus.

Dans la fidélité aussi, à nous retrouver par exemple, par équipes de 4 ou 5..., chez l'un ou l'autre à tour de rôle, tous les mois ou mois et demi, pour échanger, nous confier, être en alerte sur les besoins alentour, et prier ensemble, bien sûr, réunis autour du Christ. Faire communauté en somme, de proximité.

Tout comme les jeunes couples qui, nous disent-ils, prennent plaisir et nourrissent à échanger avec d'autres lors de leur préparation au mariage, eh bien pourraient continuer ces échanges par affinités en petits groupes.

Manifestez-vous (le mot est plus que jamais opportun ce jour), afin que nous puissions commencer le maillage de ces... « Manifestations » de partages, et attentions, de proximité.

Jean-Louis Berger-Bordes, diacre

## Ce dimanche 2 janvier

### ► Épiphanie du Seigneur

**Journée d'Afrique et messe à 11h animée par le groupe Arc-en-Ciel**

► Messe de **18h30** animée par le **Live Orchestre**

## La Journée de l'Afrique

De nombreuses activités et cérémonies sont organisées à travers le continent. La Journée de l'Afrique a pour objectif de « rapprocher les peuples africains, raffermir leur foi en l'intégration et populariser l'idéal d'union du continent ».



## Cette semaine

Mer 5

► **Catéchuménat adultes** à 19h45

Jeu 6

► **Groupe Bible** à 17h sur le Cantique des cantiques  
« *Oui, tu es belle, ma toute proche* » (chapitre 4)

Sam 8

► **Équipe Marthe et Marie** à 14h

► **KT Poussins** à 15h

## À retenir dès à présent

Dim 9

► **Dimanche des fiancés**

Jeu 13

► **Groupe MCR** à 15h

► **Conseil Pastoral Paroissial** à 20h

Mer 19

► **Catéchuménat adultes** à 19h45

Jeu 20

► Démarrage des **Bases de la Foi** à 20h30

Sam 22

► **Nuit d'adoration à la paroisse**

## Intentions de prière

► Pour la paix dans le monde entier en cette nouvelle année 2022.

► Pour un monde meilleur en 2022

## Bientôt les Bases de la Foi

Le parcours des Bases de la Foi se déroulera les jeudi 20 & 27 jan et 3 & 7 fév. Il s'agit d'une **initiation pour des (re)commençants**, prévue aussi bien pour certains d'entre nous que pour des habitants du quartier. Le parcours est bâti sur des petits topos suivis de temps d'échange, ainsi que de collecte des questions des participants.

À nous tous d'en parler autour de nous, pour porter ensemble cette mission de l'annonce de la foi. Vous pourrez accompagner les personnes intéressées à la première soirée. Notez donc dès maintenant la date du 20 janvier !



## Bientôt les Ateliers du Synode

« Ensemble, des propositions pour notre vie d'église ! ».

À l'invitation du Pape François, les catholiques du monde entier se réunissent cette année localement pour s'exprimer ensemble sur la vie de l'Église. Le principe est de **vivre dès maintenant une "démarche synodale"**, c'est-à-dire :

réfléchir et décider ensemble dans l'Esprit-Saint de notre vie d'Église. À la paroisse, nous vous proposons 3 dates au choix, de manière à permettre à un maximum d'entre vous de vivre un de ces Ateliers du Synode : Dim 30 janvier à 9h30 (avant la messe de 11h), Sam 5 février à 15h et Mer 9 février à 19h30.



## Sacrement des malades

Le sacrement des malades sera donné au cours de la messe du dimanche 20 février à 11h par le père Jérémie BONO. Les personnes qui souhaitent le recevoir peuvent s'inscrire à l'accueil ou auprès de Françoise DUCASTEL.

Les deux réunions de préparation auront lieu les samedis 5 et 12 février de 10h à 12h à la salle des Mariages.

Pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, le sacrement peut être donné à domicile.



## Bravo aux enfants de l'école St Paul

Comme chaque année depuis 2010, la délégation de l'est parisien de l'Ordre de Malte France a profité du temps de l'Avent pour présenter les activités de l'Ordre et de la paroisse envers les plus démunis à l'école Saint-Paul.

Ainsi une trentaine de kg de denrées — café, confiture, sucre, etc. — ont pu être récoltés en faveur des petits déjeuners du dimanche matin et d'Hiver Solidaire.

Un grand merci aux écoliers de la maternelle au CM2, à toute l'équipe enseignante et pédagogique ainsi qu'à leur chef d'établissement, Virginie Charlier, pour leur soutien à nos actions envers nos amis de la rue.

## Au-delà de la paroisse

Neuvaine de Sainte-Geneviève : du 3 au 11 janvier à 15h aura lieu une messe solennelle suivie d'une vénération des reliques à l'église Saint-Etienne du Mont.

## LITURGIE

Isaïe 60, 1-6 ; Paul aux Éphésiens 3, 2-3a. 5-6 ; Matthieu 2, 1-12

Psaume 71 (72)

***R/ Toutes les nations, Seigneur, se prosterneront devant toi***

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,  
à ce fils de roi ta justice.

**Qu'il gouverne ton peuple avec justice,  
qu'il fasse droit aux malheureux !**

En ces jours-là, fleurira la justice,  
grande paix jusqu'à la fin des lunes !

**Qu'il domine de la mer à la mer,  
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !**

Les rois de Tarsis et des Îles apporteront des présents.

Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

**Tous les rois se prosterneront devant lui,  
tous les pays le serviront.**

Il délivrera le pauvre qui appelle  
et le malheureux sans recours.

**Il aura souci du faible et du pauvre,  
du pauvre dont il sauve la vie.**



*« Ils se  
prosternèrent  
devant lui »*

*Matthieu 2, 11*



### Pour les enfants

Les parents peuvent lire ce texte à leurs enfants

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Les mages sont venus de très loin pour voir l'enfant Jésus. Ils avaient lu dans les étoiles le signe qu'un nouveau roi important était né. Ils apportent des présents : l'or représente le pouvoir du roi, l'encens exprime l'adoration religieuse, et la myrrhe évoque un règne éternel (c'est une plante qui soigne). Et toi, est-ce que tu reconnais le règne de Jésus ? Quand tu vas à la crèche, tu peux dire : « Jésus, je suis venu reconnaître que tu es mon roi ! »



### La grâce de la semaine

Pour bien commencer l'année, pensez à envoyer à la paroisse une grâce à publier dans cette rubrique : un signe de Dieu, un remerciement, une joie ... Cela sera votre présent de l'épiphanie (comme les mages qui apportent leur présent devant la crèche). Il est important de savoir témoigner et porter l'espérance par des paroles positives et inspirées, surtout en ces moments difficiles. Merci d'avance !